

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir laden Sie zur letzten Gemeindeversammlung der aktuellen Amtsperiode ein, die am **Freitag, 15. April 2016 um 20.00 Uhr** im Vereinslokal bei der Mehrzweckhalle stattfinden wird.

An dieser Versammlung werden nachfolgende Sachgeschäfte zur Beratung und Genehmigung vorgelegt:

1. Protokoll
2. Verwaltungsrechnung 2015
3. Verschiedenes

Im Anschluss finden Sie die Information und den Antrag des Gemeinderates zu diesen Sachgeschäften.

## **1. Protokoll**

Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 27. November 2015 wird nicht verlesen. Dieses liegt auf der Gemeindeganzlei zur öffentlichen Einsichtnahme auf. Es ist zudem auf der Homepage als provisorische Fassung unter der Rubrik „Informationen“ einsehbar. An dieser Versammlung haben 54 Personen teilgenommen, welche nachfolgenden Sachgeschäfte beraten haben:

1. Protokoll
2. Dienstbarkeitsvertrag Vereinslokal, Reglement Miteigentumsgrundstück 2015
3. Voranschlag 2016 und Information Finanzplan
4. Verschiedenes

Die Gemeindeversammlung hat alle vorgelegten Sachgeschäfte gutgeheissen.

***Der Gemeinderat beantragt die Genehmigung des Protokolls der Gemeindeversammlung vom 27. November 2015.***

## **2. Verwaltungsrechnung 2015**

Die Verwaltungsrechnung, bestehend aus der laufenden Rechnung, Investitionsrechnung und der Bilanz per 31. Dezember 2015 finden Sie in der üblichen Form und Darstellung in der Broschüre.

Die laufende Rechnung 2015 schliesst mit einem Mehrertrag von Fr. 5'158.50 ab, dies bei Aufwendungen von gut 4,8 Millionen Franken. Wir können mit Genugtuung darauf hinweisen, dass im verflossenen Jahre neben den obligatorischen Schuldtilgungen von Fr. 408'964.65 zum freie Abschreibungen im Umfange von Fr. 456'408.20 tätigen konnten. Die Erträge der ordentlichen Steuern basieren für das verflossene Rechnungsjahr auf der Grundlage der Veranlagungsanzeigen 2014 und zu einem Steueransatz von 95 Rappen. Die Steuern des Jahres 2015 entsprechen

den Fakturationsjournalen der kantonalen Steuerverwaltung, welche bekanntlich die ordentlichen Steuern für die Gemeinde erhebt.

Die Investitionsrechnung weist Ausgaben im Umfang von Fr. 1'097'770.95 aus, wobei hier der Löwenanteil den Bereich Wasserversorgung betrifft. Die Einnahmen belaufen sich auf Fr. 534'204.60, womit sich die Nettoinvestitionen auf Fr. 563'564.55 belaufen.

Aus der Bilanz per 31. Dezember 2015 geht hervor, dass die mittel- und langfristigen Schulden um Fr. 103'320.75 zugenommen haben und die Bruttoschuld somit Fr. 9'450'750.15 beträgt. Hier müssen noch die Verpflichtungen gegenüber den Verbänden zugefügt werden, welche ebenfalls an die 2,736 Millionen Franken betragen. Die Verschuldung unserer Gemeinde pro Kopf der Bevölkerung beträgt somit an die Fr. 11'629.00.

Es steht ausser Frage, dass wir mit dieser Zahl im Sensebezirk und im Kanton wahrscheinlich einen Medaillenrang einnehmen. Es ist aber auch zu bedenken, dass dafür Bauwerke und somit Gegenwerte vorhanden sind, welche anderorts noch vor der Realisierung oder vor einer umfassenden Renovation stehen.

Die Verwaltungsrechnung wurde durch die Treuhandstelle der umfassenden Revision unterzogen und empfiehlt diese zur Annahme.

***Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung die Verwaltungsrechnung 2015 zu genehmigen und den verantwortlichen Organen Entlastung zu erteilen.***

### **3. Verschiedenes**

Nach Erledigung der Sachgeschäfte der Tagesordnung können die Aktivbürger- und Bürgerinnen zu anderen der Versammlung nahestehenden Geschäfte Anträge stellen.

Wir stehen Ihnen an der Gemeindeversammlung wie üblich für Auskünfte zur Verfügung und danken für Ihre Teilnahme und das damit den Gemeindesachen gegenüber bekundete Interesse.

Mit freundlichen Grüssen

**DER GEMEINDERAT**

Plasselb, 21. März 2016/AR

**NB:** Wir weisen darauf hin, dass die Gemeindeversammlung gestützt auf die Bestimmungen der geltenden Gesetzgebung öffentlich ist.